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MATÉRIA NA PÁG 5

CADERNO G

Cineclube Rã 
Vermelha apresenta 
“Estranho Caminho”

PÁG  7

No dia 17 de janeiro, o Cineclube 
Rã Vermelha promoverá a exibição 

gratuita do filme Estranho Caminho no 
Cine Arte UFF

Polícia Militar apreendeu 638 
fuzis no Estado do Rio em 2024

Enem 2024 
registrou 12 
redações 
com nota mil

 EDUCAÇÃO

O Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) de 2024 teve o 
menor número de alunos com 
nota máxima na redação dos 
últimos dez anos. Segundo o 
Ministério da Educação (MEC), 
apenas 12 estudantes conseguiram 
atingir a nota 1000 na redação. 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG 5

Apreensão histórica de fuzis no Rio reduz mortes em confrontos 
policiais em 2024.

MATÉRIA NA PÁG 2

Camelódromo da 
Uruguaiana ficará 
interditado após incêndio

MATÉRIA NA PÁG 3

CIDADES 

Estado oferece apoio a São 
Francisco de Itabapoana 
após alagamentos
O Governo do Estado do Rio de Janeiro, por 
meio da Secretaria de Defesa Civil (SEDEC-RJ)

MATÉRIA NA PÁG 5

ESTADO 

Clubes da Série A estreiam sem vitória 
nos estaduais com times alternativos

Os campeonatos estaduais 
marcaram o início do calen-

dário do futebol brasileiro em 
2025. Neste fim de semana, 

sete clubes da Série A do Brasi-
leirão disputaram o primeiro 

jogo da temporada, mas 
nenhum conseguiu vencer. 

 ESTADO 

MATÉRIA NA PÁG 8

Acidente danifica
bomba e deixa São 
João de Meriti 
Moradores do Centro de São João de 
Meriti, na Baixada Fluminense, enfrentam 
falta de água desde sábado (11)

BAIXADA 
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O Exame Nacio-
nal do Ensino 
M é d i o 
(Enem) de 
2024 teve o 

menor número de alunos 
com nota máxima na reda-
ção dos últimos dez anos. 
Segundo o Ministério da 
Educação (MEC), apenas 12 
estudantes conseguiram 
atingir a nota 1000 na reda-
ção. O resultado foi divul-
gado nesta segunda-feira 
(13) e mostrou que, ape-
sar da grande importância 
do exame como porta de 
entrada para universida-
des públicas no Brasil, a 
performance na redação 
foi mais baixa este ano. A 
prova é composta por 180 
questões objetivas e uma 
redação.
De acordo com o MEC, 
as redações com nota 
máxima foram distribuí-
das em diversos estados, 

incluindo Alagoas, Ceará, 
Distrito Federal, Goiás, 
Maranhão, Pernambuco, 
Rio Grande do Norte, São 
Paulo, Rio de Janeiro e 
Minas Gerais. Entre esses 
estados, apenas Minas 
Gerais e Rio de Janeiro 
tiveram mais de uma reda-
ção nota mil, enquanto os 
outros estados contaram 
com apenas um aluno com 
a pontuação máxima. Além 
disso, o MEC informou que, 
na rede pública, apenas 
uma redação obteve nota 
1000, enquanto as demais 
foram de alunos da rede 
particular.
O tema da redação de 
2024 foi "Desafios para 
a valorização da herança 
africana no Brasil", consi-
derado por muitos como 
um tema acessível, já que 
o assunto está em debate 
e é abordado de diversas 
formas ao longo do Ensino 

Médio. A média das notas 
das redações foi de 660 
pontos, o que representa 
um aumento de 15 pon-
tos em relação à edição 
de 2023.
O número de redações 
nota mil em 2024 é o menor 
registrado nos últimos dez 
anos. O recorde anterior de 
baixa foi em 2021, quando 
22 alunos alcançaram a 
nota máxima. Para o pro-
fessor de redação Sérgio 
Paganim, do curso Anglo, 
essa queda reflete uma 
banca de correção mais 
rigorosa. Ele acredita que, 
apesar do tema ser consi-
derado fácil, a banca foi 
mais exigente em relação 
ao repertório e à articula-
ção das ideias apresenta-
das pelos candidatos.
Além disso, o g1 reve-
lou que o Inep orientou 
os corretores a descon-
tarem pontos de alunos 

que utilizassem modelos 
pré-prontos ou repertórios 
forçados, frequentemente 
encontrados em materiais 
vendidos na internet. Essa 
orientação visou evitar que 

os candidatos usassem 
estratégias superficiais 
para conquistar uma boa 
nota.
A taxa de abstenção no 
Enem 2024 caiu de 28,1% 

em 2023 para 26,5%. Isso 
levou em conta as mais de 
4,3 milhões de inscrições 
confirmadas para o exame, 
realizado nos dias 3 e 10 de 
novembro.

O s incêndios flores-
tais que atingem Los 
Angeles e arredo-

res desde terça-feira (7/1) 
devem se agravar, segundo 
o Corpo de Bombeiros da 
Califórnia. Já causaram 24 
mortes e forçaram a eva-
cuação de mais de 150 
mil pessoas. As previsões 
meteorológicas indicam 
ventos fortes que podem 

intensificar o crescimento 
das chamas.
O Serviço Nacional de 
Meteorologia emitiu aler-
tas de bandeira vermelha 
até quarta-feira (15/1), com 
ventos sustentados de até 
80 km/h e rajadas de até 
113 km/h nas montanhas. 
"O crescimento explosivo de 
incêndios é esperado entre 
segunda e quarta-feira, com 

o aumento dos ventos", afir-
mou Ariel Cohen, do serviço 
meteorológico.
O Corpo de Bombeiros aler-
tou que, caso haja ordens de 
evacuação, elas devem ser 
seguidas imediatamente, 
pois segundos podem sal-
var vidas. O analista Dennis 
Burns previu que a terça-
-feira (14/1) será o dia mais 
perigoso.

Até agora, os incêndios de 
Palisades, Eaton e Hurst 
queimaram milhares de 
acres, com o primeiro 13% 
contido, o segundo 27% e 
o terceiro 89%. O número 
de mortos pode aumentar, 
pois cães farejadores estão 
realizando buscas nas áreas 
devastadas. Oito mortes são 
atribuídas a Palisades e 16 
a Eaton.

Gusttavo Lima se reúne 
com Caiado e é convidado 
para o União Brasil

Na segunda-feira (13), 
completam 20 anos 
do marco legal do 

biodiesel no Brasil. A Lei 
11.097/2005, sancionada no 
primeiro mandato de Luiz 

Inácio Lula da Silva, introdu-
ziu oficialmente o biodiesel 
à matriz energética, como 
alternativa ao diesel fóssil. 
A norma criou o Programa 
Nacional de Produção e Uso 

do Biodiesel (PNPB) e atribuiu 
à Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis a regulação do setor.
A lei fixou a mistura obriga-
tória de 5% de biodiesel no 
diesel, criando o diesel B. 
Em 2009, a mistura de 5% foi 
estabelecida e, desde então, 
houve um aumento gradual, 
com o biodiesel B14, com 14% 
de biodiesel, previsto para 
março de 2024. Para o minis-
tro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, o avanço mais 
significativo foi a expansão 
da produção e uso do bio-
combustível, gerando desen-
volvimento sustentável nos 
aspectos ambiental, social e 
econômico. “Produzimos 77 
bilhões de litros de biodie-
sel, economizando 38 bilhões 
de dólares em importações”, 
destacou.

Em 2023, a produção foi de 
mais de 7,5 bilhões de litros, 
representando um cresci-
mento de 19% em relação 
ao ano anterior. O biodiesel 
também ajudou a atender 
o aumento da demanda por 
diesel, com 1 bilhão de litros 
supridos pela mistura obri-
gatória de 12%. O avanço do 
biodiesel se soma a outras 
políticas, como a do etanol 
e a RenovaBio, além da Lei 
do Combustível do Futuro 
(14.993/24).
A diversificação das fontes 
energéticas, como o uso de 
óleos de cozinha usados e gor-
duras animais, visa reduzir 
a dependência da soja, que 
representou 69% da maté-
ria-prima em 2023. Em 2024, 
o Brasil atingiu a marca his-
tórica de 9 bilhões de litros 
produzidos, destacando a 

Produção de biodiesel cresce em 20 
anos e chega a 77 bilhões de litros

Enem 2024 registrou 12 
redações com nota mil

CELEBRIDADES

O cantor Gusttavo Lima 
recebeu um convite para 
se filiar ao União Brasil e 

ainda avalia a possibilidade de 
uma candidatura à Presidência da 
República. O anúncio foi feito por 
ele à coluna Grande Angular, do 
Metrópoles, no dia 2 de janeiro. 
No dia 10 de janeiro, Gusttavo 
Lima se reuniu com o governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado, em 
sua mansão em Goiânia. Durante 
o encontro, Caiado convidou o 
cantor a se juntar ao partido e 
sugeriu que ambos percorres-
sem o país para debater questões 
políticas. Gusttavo Lima afirmou 
que ainda está refletindo sobre 
a proposta.
O presidente do União Brasil, 
Antônio Rueda, comentou ao 
Metrópoles que Caiado entrará 
em contato com Gusttavo Lima 
para agendar uma reunião sobre 
o tema, embora ainda não haja 

data definida para o encontro.
Dentro do União Brasil, há uma 
divisão de opiniões sobre o rumo 
do partido. Parte da legenda 
defende que o União Brasil deve 
apoiar a reeleição de Lula em 
2026, enquanto outras lideranças 
acreditam que o melhor caminho 
para Caiado, que almeja se tor-
nar candidato à Presidência, seria 
disputar o Senado.
Atualmente, o União Brasil conta 
com três ministros no governo 
Lula: Celso Sabino (Turismo), 
Juscelino Filho (Comunicações) 
e Waldez Góes (Integração e 
Desenvolvimento Regional). 
Esses ministros são indicações 
do futuro presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre. A estratégia do 
partido para as eleições de 2026 
continua sendo debatida inter-
namente, com diferentes visões 
sobre a participação do União 
Brasil no cenário político.

 MUNDO 

EUA: ventos fortes favorecem 
“crescimento explosivo de incêndios”

 EDUCAÇÃO 

MEIO AMBIENTE

 FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL
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A Defesa Civil deter-
minou, após uma 
vistoria, que o 
Camelódromo da 
Uruguaiana, no 

Centro do Rio, fique interditado 
por tempo indeterminado. O 
incêndio que atingiu várias lojas 
no domingo (12) causou muitos 
estragos. Uma das suspeitas é 

que o fogo tenha começado 
após um curto-circuito em um 
poste.
Outras hipóteses, como furto de 
energia ou mesmo um incêndio 

criminoso, também estão sendo 
investigadas pela 1ª DP (Centro).
A chuva ajudou a reduzir os 
focos ativos que ainda exis-
tiam no local na manhã desta 

segunda (13).
"Aqui é minha fonte de renda. 
Então, todo dinheiro que eu 
tenho eu invisto aqui. Tudo o 
que eu tinha estava ali dentro. 
E de milhares de pessoas tam-
bém, toda uma vida que vai 
embora", disse o comerciante 
Yuri Sarte.
Light desligou rede
A Light também fez uma avalia-
ção no local e, por medida de 
segurança, constatou a neces-
sidade de desligar tempora-
riamente a rede elétrica que 
atende o trecho. Os técnicos 
afirmam que as redes de abas-
tecimento foram preservadas.
O combate às chamas mobilizou 
bombeiros de 10 quartéis. O 
fogo pôde ser visto de vários 
pontos da cidade. De acordo 
com a corporação, ninguém 
se feriu. A corporação foi acio-
nada às 10h03 depois que uma 
loja no centro comercial pegou 
fogo. As chamas se alastraram 
e atingiram boxes na quadra da 
Rua dos Andradas com a Rua 
Senhor dos Passos, próximo à 
entrada da estação do metrô.

Prefeitura
O prefeito Eduardo Paes esteve 
no local para acompanhar o 
trabalho dos bombeiros e con-
versar com os comerciantes. 
Ele destacou que a Prefeitura 
do Rio vai dar apoio a quem 
perdeu tudo.
"Acho que aqui surge uma opor-
tunidade para a gente fazer uma 
coisa mais definitiva e com 
mais qualidade. Já avisei aos 
comerciantes que, infelizmente, 
perderam as suas coisas, seus 
comércios, que a gente vai aju-
dar. Vamos reconstruir, vamos 
fazer tudo direito, todo mundo 
pode ficar tranquilo que a gente 
vai reconstruir", afirmou Paes.
Outro incêndio
O local já foi atingido por outro 
incêndio, em outubro de 2015, 
que destruiu 180 boxes. Na 
época, o número de lojas des-
truídas representava 13% do 
camelódromo, que tinha 1,3 
mil locais de comércio.
As chamas começaram a 
partir de um curto-circuito 
durante a madrugada. Nin-
guém ficou ferido.

Camelódromo da Uruguaiana 
ficará interditado  após incêndio

Suspeitos sequestram ônibus e incendeiam 
caçambas de lixo no Engenho Novo

O prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves, iniciou 
seu mandato editando 

42 decretos nos primeiros dez 
dias, incluindo a redução de 
secretarias municipais de 28 
para 24. Segundo a prefei-
tura, a medida visa otimizar 
a gestão pública. Contudo, o 
decreto 01/2025, que alterou 
atribuições e denominações 
de secretarias e órgãos munici-
pais, gerou críticas da oposição. 
Parlamentares do PL, maior 
bancada contrária ao governo, 
alegam que as mudanças con-
figuram a extinção de órgãos 
e exigiriam aprovação legis-
lativa, conforme a Lei Orgâ-
nica do município e a Cons-
tituição Federal. O vereador 
Daniel Marques defende 
que a reorganização pode 
impactar políticas públicas 
e promete acionar o Minis-
tério Público para questio-
nar a legalidade da medida. 
A prefeitura rebateu, afir-
mando que a reorganiza-
ção administrativa, sem 

aumento de despesas, é 
amparada por legislação e 
jurisprudência. Citou ainda 
o princípio da simetria com 
o artigo 84 da Constituição, 
que permite ao Executivo 
federal reorganizar a admi-
nistração pública por decreto. 
Entre as mudanças, desta-
cam-se a incorporação de 
atribuições de quatro pastas 
à Secretaria Executiva e a 
criação da Secretaria Muni-
cipal do Clima, Defesa Civil e 
Resiliência. Além disso, foram 
criados um comitê para a can-
didatura aos Jogos Pan-Ame-
ricanos de 2031 e um grupo 
para a 30ª Cúpula das Mer-
cocidades. A gestão também 
implementou medidas contra 
nepotismo e iniciou a Ope-
ração Caça-Fios, para organi-
zar a fiação aérea da cidade. 
A prefeitura reforça que as 
alterações visam eficiência 
administrativa, enquanto a 
oposição segue questionando 
a iniciativa nos âmbitos jurí-
dico e político.

Vereadores de Niterói 
vão acionar MP contra 
extinção de secretarias

NITERÓI 

O prefeito do Rio, 
Eduardo Paes, apre-
sentou no domingo 

(12), no estádio Nilton San-
tos (Engenhão), a nova frota 
de coleta domiciliar e remo-
ção de lixo público. Neste 
primeiro momento, foram 
entregues 30 novos veí-
culos para o atendimento 
da área central da Zona 
Norte, que inclui bairros do 
Grande Méier, Del Casti-
lho, Inhaúma, Complexo da 

Maré, Manguinhos, Ramos 
e Jacarezinho.
O total da frota para a Zona 
Norte vai somar 160 novos 
veículos e quase 8 mil con-
têineres de 1.200 litros, cai-
xas compactadoras e caixas 
metálicas para recebimento 
de resíduos. Os veículos e 
equipamentos vão otimizar 
e dar um melhor ordena-
mento à coleta, garantindo 
mais eficiência e qualidade 
nos serviços da Companhia.

Comlurb apresenta nova 
frota de caminhões para a 
coleta de lixo na Zona Norte

ZONA NORTE RIO 

RIO DE JANEIRO 

Quatro ônibus foram 
sequestrados nesta 
segunda-feira (13) para 

bloquear vias no bairro do Enge-
nho Novo, na zona norte do Rio 
de Janeiro. Além disso, caçam-
bas de lixo foram incendiadas 
perto do morro São João. Até 
o momento, as motivações dos 
ataques não foram esclarecidas. 
Dois dos ônibus sequestrados 
foram atravessados na avenida 
Marechal Rondon, que corta a 
região. Segundo o RioÔnibus 
(Sindicato das Empresas de 
Ônibus), os coletivos faziam as 
linhas 239 (Água Santa — Cas-
telo) e 383 (Realengo — Praça 

da República).
Por volta das 13h30, a Polícia 
Militar informou que o trânsito 
havia sido liberado. No entanto, 
às 13h45, outro ônibus foi utili-
zado para bloquear o acesso ao 
túnel Noel Rosa, e houve regis-
tro de tiroteio no local. Durante 
a troca de tiros, imagens exi-
bidas pelo *Balanço Geral RJ* 
mostraram o motorista de um 
dos veículos deitado ao lado 
do ônibus para se proteger dos 
disparos.
As autoridades seguem monito-
rando a situação para garantir a 
segurança na região e apurar as 
circunstâncias dos incidentes.

A Prefeitura de São Gon-
çalo oferece facilidades 
aos contribuintes para 

o pagamento do IPTU 2025, 
permitindo que o carnê seja 
emitido sem a necessidade de 
deslocamento até o posto de 
atendimento. Os contribuintes 
podem acessar o carnê direta-
mente pelo site da Prefeitura 
ou solicitar via WhatsApp, pelo 
número (21) 2199-6395, garan-
tindo mais comodidade. Além 
disso, a Secretaria de Fazenda 
destaca que o pagamento do 
IPTU 2025, da Taxa de Coleta 
de Lixo Domiciliar e das Taxas 
de Fiscalização e Controle e 
de Autorização de Publicidade 
poderão ser feitos até o dia 31 
de janeiro com 5% de desconto 
para quem optar pelo paga-
mento à vista, em cota única. 
Para quem preferir parcelar, o 
prazo final para o pagamento 
da primeira cota do imposto 
também é 31 de janeiro. 
Embora a opção digital seja 

mais prática, o atendimento 
presencial também está dis-
ponível. O polo localizado no 
Shopping Partage no Centro 
(Avenida Presidente Kennedy, 
n° 425, lojas 325/326 - piso 
L3), é conhecido pela maioria, 
mas há um outro polo que foi 
recentemente inaugurado em 
Alcântara, no Stilo Shopping 
& Offices (Estrada Raul Veiga, 
n° 351, sala 116). Imagem 
ilustrativa da imagem IPTU: 
Contribuintes de SG podem 
aproveitar descontos até 31 
de janeiro Os polos de atendi-
mento funcionam de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h, 
para fornecer informações, 
tirar dúvidas e auxiliar no paga-
mento do IPTU 2025. É impor-
tante ressaltar que o envio de 
carnês físicos pela Prefeitura 
de São Gonçalo será realizado 
a partir da segunda quinzena 
do mês de janeiro.
A correção do IPTU teve por 
base o reajuste da UFISG, que 
ocorreu através do Decreto n°. 
409/2024, que foi de 4,348%, 
correspondente à variação 
do IPCA-E de setembro de 
2023 a agosto de 2024, que 
alterou a UFISG de R$ 47,38 
para R$ 49,44

IPTU: Contribuintes de SG podem 
aproveitar descontos até 31 de janeiro

SÃO GONÇALO
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Moradores do Cen-
tro de São João 
de Meriti, na Bai-

xada Fluminense, enfren-
tam falta de água desde 
sábado (11), após um carro 
colidir com um sistema de 
bombeamento de água. 
Segundo a Águas do Rio, 
concessionária responsá-
vel pelo abastecimento na 
região, a interrupção afeta 
não apenas a Rua Goiás, 
onde o equipamento está 
localizado, mas também as 
travessas Jaime Gomes e 
Maria Januária. A empresa 
ainda não divulgou o 
número exato de residên-
cias impactadas.
De acordo com a con-
cessionária, as equipes 
começaram os trabalhos 
de reparo na segunda-feira 
(13). A primeira etapa con-
siste na reconstrução do 
abrigo do equipamento 
danificado, seguida pela 

realização de reparos 
hidráulicos e eletromecâ-
nicos no sistema de bom-
beamento. No entanto, 
a Águas do Rio não tem 
previsão para concluir os 
reparos.
Para amenizar o problema, 
a empresa disponibiliza 
caminhões-pipa para abas-
tecer os moradores afe-
tados. Os clientes cadas-
trados podem solicitar o 
serviço pelo telefone 0800 
195 0 195. A água forne-
cida por meio dos cami-
nhões-pipa será cobrada 
de acordo com o volume 
consumido, sendo incluída 
na fatura sem custo adi-
cional. A Águas do Rio 
também reforça que está 
trabalhando para normali-
zar o fornecimento o mais 
rápido possível e pede a 
compreensão dos mora-
dores enquanto os reparos 
estão sendo realizados.

Acidente danifica bomba e deixa 
São João de Meriti sem água

Suspeitos morrem em acidente de trânsito 
enquanto realizavam assaltos em Caxias

Em Duque de Caxias, na 
manhã da segunda-feira 
(13), dois homens mor-

reram após a motocicleta em 
que estavam colidir com a 
traseira de um caminhão no 
Viaduto Brigadeiro Eduardo 
Gomes, no bairro Vila Cente-
nário. Segundo a Polícia Mili-
tar, a dupla, acompanhada 
de um comparsa, estava pra-
ticando assaltos na região 
quando ocorreu o acidente. 
O Corpo de Bombeiros, acio-
nado às 5h45, informou que 
uma das vítaimas faleceu no 
local.
A outra vítima, de 22 anos, foi 
levada ao Hospital Municipa-
lizado Adão Pereira Nunes em 

estado gravíssimo, com taqui-
cardia, hipotensão e pulsação 
inaudível. Apesar de tentati-
vas de reanimação, incluindo 
três paradas cardiorrespirató-
rias, ele não resistiu e morreu. 
A direção do hospital aguarda 
a chegada da família para os 
procedimentos de óbito.
O sobrevivente, também em 
estado grave, foi entubado 
e passou por manobras de 
reanimação. Sua situação foi 
estabilizada e ele foi enca-
minhado ao centro cirúrgico.
Com o trio, os policiais 
apreenderam uma moto-
cicleta, uma pistola, uma 
réplica de pistola, munições 
e três celulares.

DUQUE DE CAXIAS 

Mesquita tem inves-
tido fortemente em 
segurança pública, 

com destaque para o Centro 
de Controle Operacional (CCO), 
que iniciou suas operações em 
julho e já tem apresentado 

resultados positivos. O muni-
cípio, com 180 mil habitan-
tes, tem utilizado tecnologia de 
ponta, como drones e câme-
ras, para combater a crimina-
lidade. Segundo dados do Ins-
tituto de Segurança Pública, 

embora o estado do Rio de 
Janeiro tenha registrado um 
aumento de 53% nos roubos 
de carros e motos em novem-
bro de 2023, Mesquita viu uma 
queda de 65% nesses crimes. 
Além disso, os roubos a pedes-
tres e de celulares caíram 50% 
no mesmo período.
O CCO opera 24 horas por dia, 
sete dias por semana, com 80 
câmeras instaladas em pontos 
estratégicos da cidade, moni-
toradas por 30 colaboradores 
que patrulham remotamente. 
A equipe trabalha em esquema 
de revezamento, analisando 
imagens e criando estratégias 
de atuação. A cidade realiza de 
seis a oito operações diárias em 
parceria com a Guarda Muni-
cipal, a PM, a Polícia Civil e o 
programa Segurança Presente. 

Durante essas operações, as 
câmeras e drones são usados 
para verificar placas de veícu-
los e identificar possíveis irre-
gularidades, permitindo que 
as equipes em campo sejam 
alertadas em tempo real.
Além dos drones, que acom-
panham veículos suspeitos, o 
CCO também monitora outros 
aspectos da cidade, como a ilu-
minação pública e o tráfego. O 
sistema permite que os sinais 
de trânsito sejam controlados 
remotamente, otimizando o 
fluxo de veículos e garantindo 
a segurança dos pedestres.
Renata Paranhos, gestora do 
CCO, destacou que a cidade 
planeja expandir os investi-
mentos em tecnologia, visando 
melhorar a segurança e a qua-
lidade de vida dos moradores. 

Mesquita investe em tecnologia e faz 
criminalidade despencar na cidade

MESQUITA 

Quem é Neném da 
Macumba, policial reformado 

morto em Mesquita

JUSTIÇA EM MESQUITA 

Jaymesson Damasceno 
de Araújo, de 52 anos, 
conhecido como Neném 

da Macumba, teve uma tra-
jetória marcada por polê-
micas, com vínculos polí-
ticos e criminosos. Policial 
militar reformado, ele foi 
investigado e denunciado 
pelo Ministério Público 
em 2021 por associação 
criminosa. No entanto, foi 
nomeado chefe de polícia 
do legislativo de Mesquita, 
na Baixada Fluminense, 
pela Câmara Municipal. No 
último sábado, Neném da 
Macumba foi morto a tiros 
na Chatuba, Mesquita, em 
circunstâncias ainda sendo 
apuradas pela Delegacia 
de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF). Ele foi 
socorrido e levado à UPA 
de Edson Passos, mas não 
resistiu aos ferimentos.
De acordo com a Polícia 
Civil, Neném foi reco-
nhecido por traficantes 
enquanto socorria um 
familiar, e os suspeitos 
roubaram sua arma. Nas 

redes sociais, acumulava 
milhares de seguidores e 
se apresentava como téc-
nico em contabilidade, cri-
minalista e formado em 
Gestão de Segurança 
Pública. Suas postagens 
incluíam críticas políticas 
e vídeos sobre a falta de 
segurança pública, além 
de informações falsas, 
como uma postagem 
sobre fraude nas elei-
ções brasileiras, que foi 
bloqueada pela Meta.
Sua relação com a crimi-
nalidade é extensa. Em 
2012, foi preso por envol-
vimento com a milícia da 
Chatuba. Em 2019, o Minis-
tério Público o denunciou 
como "braço armado" da 
milícia local, comandada 
por ex-policiais e políti-
cos. Apesar das denúncias, 
Neném da Macumba foi 
nomeado assessor espe-
cial da Câmara de Mes-
quita em 2019, um cargo 
assinado pelo então pre-
sidente da Câmara, Saint 
Clair Esperança Passos.
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O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, 
por meio da Secre-
taria de Defesa Civil 

(SEDEC-RJ), está oferecendo 
suporte técnico ao municí-
pio de São Francisco de Ita-
bapoana, localizado no Norte 
Fluminense, para a decretação 
de situação de emergência. A 

medida foi anunciada no 
domingo (12) devido aos alaga-
mentos que afetaram o bairro 
Ilha dos Mineiros, no distrito 
de Guaxindiba, prejudicando 
cerca de 500 famílias.
Dessas famílias, 70 estão desa-
lojadas, buscando abrigo em 
casas de parentes, enquanto 
15 pessoas desabrigadas estão 

sendo acolhidas na Escola 
Municipal Dirceu Dias Silva, que 
foi transformada em abrigo 
temporário. Para atender à 
demanda, foram enviados ao 
município 252 colchões, 350 
travesseiros, 350 cobertores, 
350 lençóis, 350 fronhas, 1.500 
litros de água mineral e 350 
panos para limpeza.

A SEDEC-RJ, em colaboração 
com as autoridades locais, 
tem trabalhado para garantir 
a segurança e o bem-estar da 
população. As ações incluem 
assistência direta às famílias 
afetadas, monitoramento con-
tínuo da situação e o planeja-
mento de medidas preventivas 
para mitigar os impactos das 

chuvas. O objetivo é fornecer 
apoio imediato e coordenar as 
ações emergenciais de forma 
eficiente.
O governador Cláudio Castro 
expressou solidariedade às 
famílias atingidas, destacando 
o empenho do Governo do 
Estado para amenizar a situa-
ção e restaurar a normalidade 

o mais rápido possível. "Esta-
mos atuando de forma inte-
grada com os municípios para 
garantir que as necessidades 
imediatas sejam atendidas e 
que o apoio necessário chegue 
rapidamente", afirmou.
Equipes da Defesa Civil estão 
realizando um levantamento 
detalhado dos danos causa-
dos pelos alagamentos, com 
o objetivo de quantificar os 
impactos e orientar as ações 
emergenciais. Esse levanta-
mento também servirá para a 
liberação dos recursos neces-
sários, garantindo que a gestão 
municipal tenha o suporte téc-
nico e operacional necessário 
para lidar com a crise.
Além das ações em São Fran-
cisco de Itabapoana, o governo 
estadual está atuando em 
diversas outras cidades afeta-
das pelas chuvas. A Secreta-
ria de Infraestrutura e Obras 
Públicas (SEIOP) e o Departa-
mento de Estradas de Roda-
gem (DER) estão trabalhando 
na desobstrução de estradas e 
ruas, além da limpeza de rios 
em municípios como Santo 
Antônio de Pádua, Itaocara, 
Macuco, Cantagalo, Macaé e 
Paraty, utilizando maquinário e 
equipamentos especializados.
Em Petrópolis, o Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea) está 
realizando a limpeza de rios 
em quatro localidades. Além 
disso, os Bombeiros RJ estão 
em alerta, prontos para aten-
der a possíveis emergências. As 
equipes contam com o apoio 
de viaturas de salvamento e 
resgate, ambulâncias, embar-
cações, drones e aeronaves, 
garantindo uma resposta 
rápida e eficaz às situações de 
risco.

Estado oferece apoio a São Francisco 
de Itabapoana após alagamentos

Polícia Militar apreendeu 638 
fuzis no Estado do Rio em 2024

SEGURANÇA ESTADUAL 

Veja prazos e condições de pagamento 
em 20 municípios do Estado do Rio

Em 2024, a Polícia Militar do 
Estado do Rio de Janeiro 
registrou a maior apreen-

são de fuzis da história, com 638 
armas do tipo retiradas de cir-
culação, o que representa um 
aumento de 30% em relação 
ao ano anterior. Esse número 
supera as 610 apreensões rea-
lizadas por todas as forças de 
segurança em 2023, embora 
os dados totais de apreensões 
de 2024 ainda não tenham sido 
divulgados pelo Instituto de 
Segurança Pública (ISP).
A apreensão de fuzis contrastou 
com a redução de mortes de sus-
peitos durante confrontos poli-
ciais. Entre janeiro e novembro 

de 2024, o estado registrou 659 
mortes, uma queda de 19% em 
comparação com 2023. No 
entanto, essa diminuição não 
se aplica a todas as áreas, já que 
os locais com maior número de 
apreensões de fuzis também 
concentram as maiores taxas de 
homicídios em ações policiais.
Quase metade das apreensões 
de fuzis ocorreu em apenas cinco 
batalhões: 41º BPM (Irajá), 14º 
BPM (Bangu), 15º BPM (Caxias), 
18º BPM (Jacarepaguá) e 20º 
BPM (Mesquita). Essas unidades 
também patrulham áreas com os 
maiores índices de mortes em 
confrontos, como o 18º BPM, 
com 71 vítimas, e o 41º BPM, 

com 54 mortos.
O secretário de Polícia Militar, 
coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira, destacou a importân-
cia das apreensões, afirmando 
que essas armas, antes nas 
mãos de criminosos, poderiam 
ter sido usadas para cometer 
homicídios. Já o sociólogo Igna-
cio Cano, coordenador do Labo-
ratório de Análise da Violência 
(LAV) da Uerj, explicou que os 
fuzis são usados por criminosos 
com domínio territorial, o que é 
uma característica dos grupos do 
Rio. Nos primeiros dias de 2025, 
a taxa de apreensões dobrou, 
com 18 fuzis apreendidos entre 
1º e 5 de janeiro.

Começa hoje a distribui-
ção das guias de paga-
mento do Imposto Pre-

dial e Territorial Urbano (IPTU) 
na cidade do Rio de Janeiro, e 
ao longo deste mês, moradores 
de outros 19 municípios flumi-
nenses também poderão aces-
sar seus carnês. Para ajudar 
no planejamento financeiro, 
trazemos informações sobre 
como emitir os documentos 
e as condições de pagamento 
disponíveis. Quem optar pelo 
pagamento à vista, em cota 
única, poderá garantir um 
desconto que varia entre 2% 
e 20%, dependendo da loca-
lidade. Essa opção pode ser 
vantajosa, mas é importante 
analisar o percentual de des-
conto oferecido, considerando 
o impacto no orçamento. De 
acordo com Tiago Slavov, pro-
fessor de Contabilidade da 
Fundação Escola de Comércio 
Álvares Penteado (Fecap), é 
essencial que o contribuinte 
não tenha dívidas pendentes 
antes de optar pela quitação 
à vista, para que o pagamento 
do imposto não comprometa 
as finanças. Além disso, ele 
sugere avaliar a rentabilidade 
de eventuais aplicações finan-
ceiras antes de decidir pelo 
pagamento imediato.
Caso a opção seja pelo parce-
lamento, o contribuinte deve 
se organizar para pagar as par-
celas em dia. Reinaldo Domin-
gos, presidente da Associação 
Brasileira de Profissionais de 
Educação Financeira (Abefin), 
recomenda ajustar o orça-
mento familiar, considerando 
as parcelas do IPTU como prio-
ridade. Ele também destaca a 
importância de construir uma 

reserva de emergência para 
cobrir imprevistos ao longo do 
ano, evitando o uso de crédito 
e o acúmulo de dívidas.
Abaixo, detalhamos as condi-
ções de pagamento de alguns 
municípios:
Araruama: Desconto de 10% 
até 24 de janeiro ou 5% até 25 
de fevereiro. Parcelamento em 
até nove vezes, sem desconto.
Arraial do Cabo: Desconto de 
10% até 7 de fevereiro; 7% até 
10 de março; e 5% até 10 de 
abril. Parcelamento em até dez 
vezes, sem desconto.
Belford Roxo: Desconto de 10% 
até 10 de fevereiro ou 5% até 
10 de março. Parcelamento em 
até dez vezes, sem desconto.
Cabo Frio: Desconto de 10% até 
31 de janeiro. Parcelamento em 
11 vezes, sem desconto.
Campos dos Goytacazes: Des-
conto de 10% até 20 de janeiro 
ou 7% até 20 de fevereiro. Par-
celamento em até dez vezes, 
sem desconto, a partir de 10 
de março.
Duque de Caxias: Desconto 
de 7% até 19 de fevereiro ou 

parcelamento em até dez vezes, 
com valor mínimo de R$ 99.
Magé: Desconto de 10% até 
28 de fevereiro. Parcelamento 
com valor mínimo de R$ 115,75.
Maricá: Desconto de 15% até 
27 de fevereiro. Parcelamento 
com desconto de 10%.
Mesquita: Desconto de 10% 
até 31 de janeiro ou 5% até 28 
de fevereiro. Parcelamento em 
até dez vezes, sem desconto.
Nilópolis: Desconto de 10% até 
31 de janeiro ou 5% até 28 de 
fevereiro. Parcelamento em até 
dez vezes, sem desconto.
Niterói: Desconto de 10% até 
7 de fevereiro. Possibilidade 
de até 13% de desconto para 
quem cumprir a “lei do bom 
pagador”.
Rio de Janeiro: Desconto de 
7% até 7 de fevereiro. Parcela-
mento em até dez vezes, sem 
desconto.
Essas são apenas algumas das 
condições oferecidas. É funda-
mental que o contribuinte con-
sulte as informações específicas 
de sua cidade para garantir o 
melhor benefício.

IPTU 2025

Rio tem 28 atrasos de voo por dia
que resultam em disputas na Justiça

Entre janeiro e novem-
bro de 2024, o Rio de 
Janeiro registrou 9.314 

novas ações judiciais rela-
cionadas a atrasos de voo, 
segundo um levantamento 
inédito do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). Esse número 
reflete uma média de 28 pro-
cessos por dia no estado e 
representa um aumento em 
relação aos 7.752 proces-
sos registrados em 2023. O 
maior crescimento foi entre 
2022 e 2023, com um salto de 
4.348 para 7.752 ações, um 
aumento de 78,29%.
No cenário nacional, o Bra-
sil contabilizou 99.426 novos 

processos, com uma média 
de 297 ações diárias. São 
Paulo, Bahia e Rio de Janeiro 
concentram a maior parte das 
demandas. Esses processos 
são movidos por passagei-
ros buscando compensações 
por danos materiais e morais 
causados por atrasos e cance-
lamentos de voos, refletindo 
a insatisfação com a falta de 
soluções eficazes por parte 
das companhias aéreas.
De acordo com a advogada 
Mayra Sampaio, o aumento 
das ações está ligado à inca-
pacidade das companhias 
aéreas em resolver essas 
questões de forma adequada 

e rápida. Henrique Arzabe, 
especialista em Direito do 
Consumidor, também aponta 
que o crescimento das ações 
é um indicativo de que as 
companhias devem revisar 
suas práticas para evitar mais 
litígios.
A advogada Brisa Nogueira 
destaca que o tempo de 
espera é crucial para os 
direitos dos consumidores. 
Ela alerta sobre a importân-
cia de reunir provas e docu-
mentar os prejuízos causados 
por atrasos, especialmente 
após quatro horas de espera, 
quando o dano moral pode 
ser reivindicado.

RIO DE JANEIRO
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O delegado Ronaldo 
Andrade Cavalcante 
deixará o comando 
da 128ª Delegacia 

de Polícia de Rio das Ostras na 
segunda-feira (13), assumindo 
a liderança da 146ª Delegacia 
de Polícia de Guarus, em Cam-
pos dos Goytacazes.
Dr. Ronaldo já havia ocupado o 
cargo de titular da 128ª DP em 
2019 e retornou à unidade em 
agosto de 2021. Desde então, 
consolidou uma gestão mar-
cada por avanços significativos 
na segurança pública da região, 
trazendo resultados expressi-
vos para a população.
Durante sua gestão, a 128ª 
DP alcançou reduções notá-
veis nos índices de criminali-
dade. Os dados mais recentes 
apontam quedas de 40,9% na 
letalidade violenta, 28,6% nos 
roubos de veículos e 31,1% nos 
roubos de rua. Além disso, a 
delegacia se destacou pelo ele-
vado índice de investigações 
concluídas e prisões realizadas, 
sendo reconhecida como uma 
das mais produtivas do Estado 
do Rio de Janeiro.
O desempenho da 128ª DP sob 
o comando de Dr. Ronaldo foi 
premiado no sistema de metas 
de produtividade do Estado. A 
unidade conquistou o terceiro 
lugar no segundo semestre de 
2023, o segundo lugar no pri-
meiro semestre de 2024 e está 
novamente entre os finalistas 
do segundo semestre de 2024, 
com o resultado ainda a ser 
divulgado. A delegacia também 

foi reconhecida por sua inte-
gração e trabalho conjunto em 
prol da segurança pública.
Entre os casos de maior des-
taque durante a gestão de Dr. 
Ronaldo, está a investigação 
que solucionou o desapare-
cimento da médica Glaubê-
nia Serpa Pinto, cujo corpo foi 
encontrado após oito meses. O 
crime, amplamente noticiado 
em nível nacional, foi desven-
dado pela equipe da 128ª DP, 
que prendeu o responsável, um 
funcionário da vítima.
Outro marco importante foi 
a operação “TOY”, deflagrada 

em 2019 em parceria com o 
Ministério Público. A ação 
desarticulou uma das facções 
criminosas mais violentas da 
cidade, resultando na prisão de 
38 denunciados e contribuindo 
para a redução da violência 
na região.
Em sua despedida, Dr. Ronaldo 
expressou gratidão e emoção:
“Sempre trabalhei na Dele-
gacia de Rio das Ostras com 
muito carinho e dedicação. 
Esta foi a cidade que me aco-
lheu, onde decidi firmar minha 
família e criar meus filhos. Foi 
um grande desafio, mas, com 

uma equipe bem estruturada, 
alcançamos resultados histó-
ricos na redução da criminali-
dade. Devo isso aos meus poli-
ciais, à população e a todos que 
acreditaram no nosso trabalho. 
Agora, assumo a 146ª DP de 
Guarus com o mesmo afinco 
e dedicação.”
Dr. Ronaldo será substituído 
pelo delegado Filipe Poeys 
Lima, que vem da 70ª DP de 
Tanguá e já atuou na 123ª DP 
de Macaé. O novo titular terá 
a missão de dar continuidade 
ao trabalho de excelência rea-
lizado na 128ª DP.

Dr. Ronaldo Cavalcante deixa 128ª 
DP de Rio das Ostras rumo a GuarusBugueiros de Cabo Frio 

contestam apreensão em 
Arraial e apontam ilegalidade

A A sso ciaç ão de 
Bugueiros de Cabo 
Frio contestou a 

apreensão de um buggy 
na Ponta da Acaíra, em 
Arraial do Cabo, no último 
sábado (11). Segundo Silvio 
Ronney, presidente da asso-
ciação, a ação foi arbitrária 
e ilegal, pois a Lei Fede-
ral 11.771/2008 permite 
passeios intermunicipais 
dentro do estado, desde 
que os veículos estejam 
regularizados.
“Os buggys licenciados em 
Cabo Frio atendem aos 
requisitos legais, incluindo 
cadastro no Cadastur, 
seguro, placa vermelha e 
habilitação remunerada”, 
afirmou Ronney.
Ele destacou que a apreen-
são ocorreu sem verificação 
da documentação do moto-
rista e prejudicou turistas 
que estavam no passeio. 
“Na segunda-feira (13), 
faremos um boletim de 
ocorrência e apresentare-
mos os documentos que 
comprovam nossa legali-
dade, além de acionar o 
Ministério Público”, disse.

Em nota, a Prefeitura de 
Arraial do Cabo afirmou que 
o buggy apreendido não 
possuía licença para operar 
no município. A adminis-
tração destacou que a Lei 
Municipal 2.208/19 regula-
menta o serviço de buggy 
turismo, limitando a ope-
ração a 135 veículos para 
preservar o meio ambiente 
e os atrativos turísticos.
A prefeitura explicou que 
estudos ambientais e de 
capacidade turística emba-
sam a legislação, visando 
evitar danos irreversíveis 
aos recursos naturais. Além 
disso, a Guarda Municipal, 
a COMTRANS e a Secretaria 
de Meio Ambiente realizam 
fiscalizações regulares para 
garantir o cumprimento da 
lei.
“Atualmente, apenas 135 
buggys possuem autoriza-
ção para realizar passeios 
turísticos em Arraial do 
Cabo. A visitação fora dos 
roteiros permitidos pode 
acarretar danos ambien-
tais e crimes contra o meio 
ambiente”, concluiu a nota 
oficial.

 CABO FRIO 

Governo Municipal 
alinha soluções para os 

problemas do Bracuí

ANGRA DOS REIS 

A Prefeitura de Angra dos 
Reis está empenhada 
em resolver os proble-

mas do Bracuí e melhorar a 
qualidade de vida dos morado-
res. No sábado (11), o prefeito 
Cláudio Ferreti e secretários 
alinharam ações prioritárias.
Entre elas, busca-se a liberação 
da Justiça Federal para con-
cluir as obras de contenção e 
enrocamento do Rio Bracuí, 
essenciais para prevenir alaga-
mentos como o de dezembro 
de 2023.
Teremos uma audiência de 
conciliação com a Justiça Fede-
ral no dia 23 de janeiro para 
acelerar a solução – destacou 
a procuradora-geral Juliana 
Magalhães.
O enrocamento total terá 13 
km de extensão e 6 metros 
de altura, protegendo taludes 
e canais contra erosão.
Outro ponto discutido foi a 
construção de uma passarela 
para pedestres na Rodovia 

Rio-Santos, já licitada.
Na quinta-feira (16), nos reuni-
remos com o INEA para tratar 
dos licenciamentos necessá-
rios. A passarela trará mais 
segurança para os moradores 
– afirmou o secretário Alan 
Bernardo.
A melhoria no abastecimento 
de água também foi pauta. 
Segundo Felipe Larrosa, secre-
tário de Desenvolvimento 
Regional, uma Estação de Tra-
tamento de Água (ETA) está 
em construção, com capaci-
dade para tratar 30 litros por 
segundo. A obra ampliará a 
reserva de água de 90 mil 
para 800 mil litros e deve ser 
concluída em 45 dias.
O prefeito Ferreti também 
agendará reunião com a Enel 
para tratar da falta de ener-
gia. Estamos trabalhando 
para resolver os problemas 
do Bracuí e melhorar a vida 
da comunidade – concluiu 
Ferreti.
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Cineclube Rã Vermelha apresenta 
“Estranho Caminho”, filme de Guto Parente

Cineclube Rã Vermelha exibe "Estranho Caminho" com recursos acessíveis no Cine Arte UFF

 PROGRAMAÇÃO 

Manouche estreia "Manouche no 
Jardim" com Orquestra Imperial 

No dia 19 de janeiro, 
o Manouche estreia 
o projeto “Manou-

che no Jardim” no restau-
rante Camolese, no Jardim 
Botânico, com a Orquestra 
Imperial como convidada 
especial. A apresenta-
ção começa às 18h, com 
o cenário deslumbrante 
do pôr do sol no Jockey 
Club. A Orquestra Imperial, 
a big band mais animada 
do Brasil, promete levar 
alegria e romantismo ao 
público com um repertório 
cheio de suingue, latini-
dades e boleros. O show 

contará com a participação 
de artistas como Moreno 
Veloso, Nina Becker e 
Thalma de Freitas, entre 
outros.
Além do show de abertura, 
o projeto trará outras atra-
ções imperdíveis: no dia 23 
de janeiro, Alice Caymmi 
faz sua estreia com uma 
roda de samba, interpre-
tando canções de seu 
avô, Dorival Caymmi. Em 
março, após o carnaval, 
o Baile de Frevo com Davi 
Moraes e Moreno Veloso 
também promete agitar o 
público (data a confirmar).

A Orquestra Imperial, com 
seu time de músicos talen-
tosos e figurinos criativos, 
já se apresentou em diver-
sos países e é reconhecida 
por sua irreverência e cria-
tividade. Com um reper-
tório que inclui sucessos 
como “Nasci para Bailar” 
e “Beija Me”, o show será 
uma experiência única e 
inesquecível.
SERVIÇO
Data: 19 de janeiro, 18h
Local: Jardim da Camolese 
(Rua Jardim Botânico, 983)
Ingressos: R$65 (solidário) 
| R$130 (inteira)

Premiado espetáculo ‘a mão 
na face’ volta aos palcos

A peça A Mão Na Face, 
do Coletivo Luar, em 
cartaz até 16 de feve-

reiro no Centro Cultural da 
Justiça Federal, conta a histó-
ria do encontro entre a pros-
tituta Mara e a drag queen 
Gina, em uma noite de diá-
logos profundos e revelações 
sobre suas realidades. Escrita 
por Rafael Martins e dirigida 
por Rô Sant’Anna e Jack Sant-
toro, a obra explora temas 
de marginalização, dignidade 
e memória, com uma ence-
nação realista que foca nas 

palavras e na intimidade das 
personagens. O espetáculo é 
uma reflexão sobre as vidas 
dessas figuras marginalizadas, 
que, entre shows e programas 
em boates, expõem mais do 
que seus corpos.
Com uma atuação premiada 
no Festar RJ (2021) e no Prê-
mio Olho Vivo (2023), A Mão 
Na Face recebeu prêmios de 
Melhor Texto, Melhor Espe-
táculo, Melhor Ator e Atriz, 
além de Melhor Direção. A 
peça é um convite ao público 
para refletir sobre as escolhas 

da vida e as memórias que 
preferimos esconder.
O Coletivo Luar, formado 
por Renata Leite, Jesus Bor-
ges e Jack Santtoro, nasceu 
do desejo de integrar a cena 
teatral carioca e já produziu 
outras peças e um curta-me-
tragem. Serviço: Data: 17 de 
janeiro a 16 de fevereiro
Horário: Sextas e Sábados às 
19h | Domingos às 18h
Local: CCJF, Cinelândia, Rio de 
Janeiro
Ingressos: R$40 inteira, R$20 
meia

No dia 17 de janeiro, 
o Cineclube Rã Ver-
melha promoverá a 

exibição gratuita do filme 
Estranho Caminho no Cine 
Arte UFF, em Niterói, às 
19h. O evento, com entrada 
franca, integra a programa-
ção do cineclube, que tem 
como objetivo divulgar o 
cinema fantástico, com fil-
mes nacionais e internacio-
nais que, geralmente, não 
estão disponíveis em circui-
tos comerciais. A exibição 
será acessível para o público 
PCD (Pessoa com Deficiên-
cia), com recursos como 
libras, legendas descritivas e 
áudio descrição, que podem 
ser acessados por meio do 
aplicativo MovieReading. O 
público pode baixar o app 
no celular, que sincroniza 
os recursos ao som do filme 
exibido.
O filme Estranho Caminho 
(2023), dirigido e roteiri-
zado por Guto Parente, 
narra a história de um jovem 
cineasta que retorna à sua 
cidade natal e se vê diante 
do rápido avanço de uma 
pandemia. Ele precisa reen-
contrar seu pai, com quem 
não tem contato há mais de 
dez anos. Após o primeiro 
encontro, eventos misterio-
sos começam a acontecer. 
O elenco conta com Lucas 
Limeira, Carlos Francisco, 
Tarzia Firmino, Rita Cabaço, 
Renan Capivara e Ana 

Marlene. A produção rece-
beu prêmios no World Pre-
miere - Festival de Tribeca, 
incluindo Melhor Filme, 
Melhor Roteiro, Melhor Ator 
e Fotografia. Também foi 
premiado na 27ª Mostra de 
Cinema de Tiradentes e no 
Festival do Rio.
O Cineclube Rã Vermelha 
foi fundado em 2014 por 
Fabrício Basílio, Lucas Sca-
lioni e Otávio Lima, ex-alu-
nos da Universidade Federal 
Fluminense. Inicialmente, 
o cineclube funcionou de 
maneira independente, com 
a primeira sessão realizada 
no mesmo ano de sua funda-
ção. Desde então, o projeto 
tem exibido filmes nacionais 
e internacionais, com desta-
que para curtas brasileiros 
e clássicos do horror, além 
de promover a Mostra Cine 
Orquestra, em parceria com 
o grupo Soundpainting Rio. 
Ao longo dos anos, a curado-
ria do cineclube se expandiu 
para incluir gêneros como 
ficção científica, distopias, 
realismo maravilhoso e 
afrofuturismo.
Em 2020, o cineclube pre-
cisou interromper suas 
atividades, mas em 2021, 
Otávio Lima e Fabrício Basí-
lio criaram o 1º Festival de 
Cinema Brasileiro Fantástico 
(FCBF), um evento online 
patrocinado pela SECEC-RJ, 
que exibiu mais de 40 filmes 
brasileiros. Em 2024, com o 

patrocínio do edital "Proje-
tando Saberes" da SECEC-RJ, 
o Cineclube Rã Vermelha 
voltou a se realizar, com 
exibições no Cine Arte UFF 

desde outubro.
A sessão de Estranho 
Caminho ocorrerá no Cine 
Arte UFF (Rua Miguel de 
Frias, 9 - Icaraí, Niterói) e 

é classificada para maio-
res de 14 anos. O evento é 
patrocinado pela Secreta-
ria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa do Rio de 

Janeiro (SECEC-RJ), por meio 
do edital “PROJETANDO 
SABERES”, e é produzido 
pela Fantascópio Produções 
e Comala Filmes.

Férias escolares no Shopping 
Multicenter Itaipu

As férias escolares chega-
ram, e o Shopping Mul-
ticenter Itaipu, locali-

zado na Região Oceânica de 
Niterói, reúne atividades que 
prometem agradar a toda a 
família com uma programa-
ção especial para transfor-
mar janeiro em um período 
de pura diversão e memórias 
inesquecíveis.
O grande destaque fica por 
conta do Trampolim, que ficará 
na Praça de Eventos até dia 
28 de fevereiro. Um parque 
com quatro camas elásticas 
gigantes que garantem adre-
nalina e alegria para crianças 
e adultos. É o espaço perfeito 
para saltar, se divertir e criar 
momentos inesquecíveis em 
família. Os ingressos para o 
trampolim custam R$ 50,00 

para 30 minutos, com a opção 
de R$ 1,00 por minuto adicio-
nal. Crianças com
deficiência (PCDs) têm direito 
à meia-entrada, reforçando o 
compromisso do shopping com 
a inclusão de 2025, o shopping.
Além do Trampolim, outras 
atividades complementam o 
roteiro perfeito para as férias. 
No Planet Cinemas, a telona 
ganha vida com uma sele-
ção de filmes para todas as 
idades, ideal para os dias de 
verão em família. Os fãs de 
tecnologia e games podem 
explorar o Virtual Player, que 
oferece desafios eletrônicos e 
muita aventura. Para os peque-
nos, o Rolezinho com carri-
nhos proporciona uma forma 
divertida e lúdica de passear 
pelo shopping. Já no Espaço de 

Convivência Infantil, as crian-
ças encontram um
ambiente projetado para esti-
mular a criatividade e propor-
cionar aprendizados únicos.
Uma oportunidade de trans-
formar as férias em um período 
cheio de alegria, emoção e 
momentos únicos, o Multicen-
ter Itaipu é referência em lazer 
e entretenimento na Região 
Oceânica de Niterói. Com uma 
estrutura completa e atrações 
diversificadas, o shopping pro-
porciona experiências únicas 
que unem diversão, apren-
dizado e convivência em um 
ambiente seguro e acolhedor.
Serviço:
Shopping Multicenter Itaipu
Endereço: Estrada Francisco 
da Cruz Nunes, 6501 - Itaipu, 
Niterói – RJ
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Os campeonatos esta-
duais marcaram o 
início do calendá-
rio do futebol bra-

sileiro em 2025. Neste fim de 
semana, sete clubes da Série 
A do Brasileirão disputaram o 
primeiro jogo da temporada, 
mas nenhum conseguiu ven-
cer. Todos adotaram a estra-
tégia de começar o ano com 
equipes alternativas, visando 
fortalecer o elenco e focar na 
pré-temporada para estarem 
mais preparados para os desa-
fios que virão.
Essa estratégia, embora arris-
cada, tem o objetivo de dar 
mais tempo de preparação aos 
jogadores principais e evitar 
um desgaste precoce. Os esta-
duais, além de servirem como 
preparação, são também uma 
porta de entrada para a Copa 
do Brasil, que oferece boas 

recompensas financeiras.
Veja como foi a estreia dos 
sete clubes da Série A nos 
estaduais:

Botafogo 1 x 2 Maricá
Nova Iguaçu 1 x 1 Vasco
Flamengo 1 x 2 Boa Vista
Fluminense 0 x 0 Sampaio 

Corrêa-RJ
Vitória 0 x 0 Barcelona de 
Ilhéus
Jacuipense 0 x 0 Bahia

Afogados 1 x 1 Sport
Outros 13 clubes da Série 
A ainda irão estrear, e nem 
todos optaram por usar times 

alternativos. No Campeonato 
Paulista, os seis clubes pau-
listas (Corinthians, Palmeiras, 
São Paulo, Santos, Bragantino 
e Mirassol) iniciam o Estadual 
com seus elencos principais. Já 
o São Paulo, que está em pré-
-temporada nos EUA, terá sua 
estreia adiada para fevereiro.
Em Minas Gerais, Atlético-
-MG e Cruzeiro também uti-
lizarão equipes alternativas, 
com suas estreias marcadas 
para o dia 19 de janeiro. No 
Campeonato Cearense, For-
taleza e Ceará vão com força 
máxima, enquanto no Gaú-
cho, Grêmio, Internacional e 
Juventude apostam nos titu-
lares desde o início.
A temporada promete ser 
desafiadora, e as escolhas 
dos clubes refletem as dife-
rentes abordagens para 
começar o ano.

Na manhã desta segun-
da-feira, o Atlético-MG 
apresentou novamente 

o técnico Cuca, que assume 
o comando do time pela 
quarta vez. O treinador já 
havia retomado os trabalhos 
na Cidade do Galo na última 
quinta-feira, durante a rea-
presentação do elenco.

Cuca iniciou sua apresenta-
ção comentando sobre o Caso 
de Berna, ocorrido em 1987, 
quando foi condenado à reve-
lia na Suíça por coação e ato 
sexual com menor. Em janeiro 
de 2024, o Tribunal Regional 
de Berna-Mittelland anulou o 
caso, considerando a ausência 
de defesa no julgamento de 
1989, mas sem revisar o mérito 
da questão.
O técnico evitou entrar em 
detalhes sobre o ocorrido, pre-
ferindo destacar suas ações 
após a anulação do processo. 
"Demorei a falar sobre o tema 
e a reconhecer meus defei-
tos. Tenho trabalhado para 
ser uma pessoa melhor, não 
só por mim, mas pelas minhas 
filhas, minha mãe e pelo res-
peito às mulheres. Participo 
de palestras e busco contribuir 

para um mundo mais iguali-
tário, especialmente no fute-
bol, que é muito machista", 
afirmou.
Sobre o elenco do Atlético-MG, 
Cuca comentou os desafios no 
mercado de contratações. "Os 
preços estão absurdos. Preci-
samos ser criativos para mon-
tar uma base forte. Perdemos 
oito jogadores e buscamos 
reforços em posições-chave, 
como no ataque."
O Atlético estreia na tempo-
rada em amistoso contra o 
Cruzeiro, no próximo sábado, 
às 17h (de Brasília), pela FC 
Series, com transmissão da 
Globo (MG), sportv e Pre-
miere. No domingo, dia 19, o 
time joga contra o Aymorés, 
às 11h, pela primeira rodada 
do Campeonato Mineiro, utili-
zando uma equipe alternativa.

Após encerrar seu con-
trato com o Fluminense 
em dezembro, o volante 

Felipe Melo recebeu uma 
nova proposta, desta vez da 
TV Record. Segundo o colu-
nista Flávio Ricco, do portal 
"LeoDias", a emissora convi-
dou o jogador para atuar como 
comentarista de futebol no 
futuro.
Em 2023, a Record lançou, por 
meio do PlayPlus, um docu-
mentário intitulado "Felipe 
Melo - Ousado", que retrata a 
trajetória pessoal e profissio-
nal do atleta. De acordo com 
Ricco, a emissora tem grande 
"carinho e admiração" pelo 
jogador de 41 anos, que, agora 
sem clube, pode se dedicar a 
essa nova função.
A Record, que detém os direi-
tos de transmissão do Cam-
peonato Paulista e, mais 
recentemente, do Brasileirão, 
começará a exibir os jogos 
como mandantes dos clubes 
da Liga Forte União. A emis-
sora já conta com comenta-
ristas renomados, como Dodô 
e Maurício Noriega, e agora 
pode adicionar Felipe Melo à 
sua equipe.Felipe Melo iniciou 
sua carreira no Flamengo e 
passou por clubes de desta-
que, como Grêmio, Mallorca 
(ESP), Racing (ESP), Almería 
(ESP), Fiorentina (ITA), Juven-
tus (ITA) e Internazionale (ITA). 
No Brasil, teve passagens vito-
riosas por Cruzeiro, Palmei-
ras, Galatasaray e Fluminense, 
conquistando títulos como o 
Brasileirão, Libertadores, Copa 
do Brasil e Campeonato Turco. 
Além disso, foi campeão da 
Copa das Confederações de 
2009 com a Seleção Brasileira.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Portuguesa-RJ se enfrentam 

nessa terça-feira (14), às 19h30  (horário de 
Brasília), no Engenhão (Rio de Janeiro, RJ), 
pelo Campeonato Carioca.

Botafogo X Portuguesa-RJ

Felipe Melo 
recebe nova 

proposta 
após deixar o 
Fluminense

Clubes da Série A estreiam sem vitória 
nos estaduais com times alternativos

Cuca é apresentado no Atlético-MG 
e comenta caso de estupro na Suíça

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Torcedores dos quatros times 
grandes ficam decepcionados

Após 51 anos voltou 
acontecer na primeira 
rodada do Carioca os 

quatros times grandes não 
conseguiram ganhar suas 
partidas. No sábado, em 
pleno estágio Nilton Santos, 
o Botafogo perdeu para o 
Maricá por 2x1. O time da 
região Metropolitana jogou 
dede o primeiro tempo com 
menos um jogador em função 
da expulsão do defensor. O 
“Tsunami” jogou no erro do 

time da estrela solitária. Fez 
jogo compacto dificultando a 
penetração do ataque alvine-
gro. O Resultado foi merecido. 
O Flamengo em Aracaju no 
domingo perdeu para o Boa-
vista por 2x1. O experiente 
time do Boavista soube con-
quistar o resultado. Em São 
Januário, no sábado, o Vasco 
cedeu o empate para o Nova 
Iguaçu depois de terminar o 
primeiro tempo vencendo. Já 
o Fluminense, no domingo 

em Moça Bonita (Bangu), 
ficou no 0x0 com o Sampaio 
Corrêa. Os “moleques de 
xerém” dominaram o jogo, 
mas esbararam nos zaguei-
ros e nas excelentes defesas 
do goleiro. A classificação 
na primeira rodada ficou o 
Madureira em primeiro por 
saldos de gols, seguido com os 
mesmos números de pontos 
(três – uma vitória), o Boa-
vista e Maricá. Fluminense em 
sétimo, Botafogo em nono e 

o Flamengo em décimo.    
Na Copa São Paulo (copinha), o 
Botafogo e Fluminense termi-
naram a fase de grupos invic-
tos com 9 pontos cada time. 
Ganharam os três jogos que 
disputaram. Flamengo e Vasco 
se classificaram em segundo 
lugar para a próxima fase. 
Na segunda fase, que é eli-
minatória, o Botafogo no 
domingo despachou por 2x1 o 
IAPE. Já o Fluminense ganhou 
do CRB por 3x0.

Botafogo prepara nova 
proposta enquanto Bitello 

não se apresenta ao Dínamo 

O Botafogo ainda não desis-
tiu da contratação do 
meia Bitello, que não se 

apresentou ao Dínamo de Mos-
cou para a temporada de 2025. 
O jogador, que é o principal alvo 
do Alvinegro para esta tempo-
rada, enfrenta dificuldades para 
conseguir a liberação do clube 
russo, que recusou as primeiras 
propostas do Botafogo. O clube 
já fez duas ofertas pelo meia, 
sendo a última de 13 milhões de 
euros, mas o Dínamo não aceitou. 
No entanto, a SAF do Botafogo 
prepara uma nova proposta e 
conta com a vontade de Bitello 
de deixar a Rússia para tentar 
concretizar a negociação.
Bitello expressou seu desejo de 
sair do Dínamo devido à guerra 
na região e avisou ao clube que 

não deseja continuar. No entanto, 
o Dínamo, que pagou cerca de 10 
milhões de euros pelo jogador, 
não está disposto a negociá-lo 
facilmente, acreditando que o 
mercado valoriza o perfil do meia. 
A negociação é considerada difí-
cil, mas ambas as partes estão 
dispostas a buscar um acordo. A 
única certeza é que Bitello não 
permanecerá no Dínamo para a 
próxima temporada, e por isso, 
decidiu ficar no Brasil em vez de 
viajar para a Rússia para a rea-
presentação. Na Europa, Bitello 
se destacou com 8 participações 
em gols em 14 jogos pela Liga, 4 
assistências nos 2 primeiros jogos 
e 18 jogos no total, com 1 gol e 7 
assistências. Além disso, foi eleito 
3 vezes para a equipe da semana 
pelo SofaScore.


